

无数考切以考



# 考研英语

旧词新说分册

## 轻松记单词5500

主编 屠皓民

**迎北京理工大学出版社** BEIJING INSTITUTE OF TECHNOLOGY PRESS

## 考研英语轻松记单词 5500

(旧词新说分册)

屠皓民 主编

#### 图书在版编目(CIP)数据

考研英语轻松记单词 5500:全3 册/屠皓民主编,—北京:北京理工大学出版 社,2016.4

ISBN 978 - 7 - 5682 - 2050 - 7

I.①考··· Ⅱ.①屠··· Ⅲ.①英语-词汇-研究生-人学考试-自学参考资料 W.①H313

中国版本图书馆 CIP 数据核字(2016)第 071471 号

出版发行 / 北京理工大学出版社有限责任公司

社 址/北京市海淀区中关村南大街5号

邮 编/100081

电 话 / (010)68914775(总编室)

(010)82562903(教材售后服务热线)

(010)68948351(其他图书服务热线)

M th/http://www.bitpress.com.cn

经 销/全国各地新华书店

印刷/北京盛彩捷印刷有限公司

开 本 / 710 毫米×1000 毫米 1/16

印 张/18.75

字 数 / 470 千字

版 次 / 2016 年 4 月第 1 版 2016 年 4 月第 1 次印刷

定 价 / 36.80 元(全 3 册)

责任编辑/武丽娟

文案编辑/武丽娟

责任校对/周瑞红

责任印制 / 边心超

# 第2分册 旧词新说

备考过程中最容易忽略但又最致命的词汇问题就是熟词僻义。这些单词在阅读翻译过程中会直接影响对句子的理解,误导考生对文章方向的把控。在开始核心词汇的学习之前,将熟词僻义一网打尽是备考初期的重要战役!



Can you get down from an elephant?

Of course. Why not?





No! You can only get down(羽毛) from the ducks.





KAOYAN YINGYU QINGSONG JI DANCI 5500

allowance [əˈlauəns] n. 允许

#### 【僻义】

①n. 津贴;折价;补助

[真题再现]Even the very phrase "jobseeker's allowance"—invented in 1996—is about redefining the unemployed as a "jobseeker."

[2014年 Text 1]

【中文释义】甚至 1996 年发明的词汇 "求职者的补贴"也是关于将失业者重新定义为一个"求职者"。

②n. (make~for sb.)宽容;体谅;考虑

[例句] She failed one of the exam papers, but we ought to make allowance for the fact that she was ill.

【中文释义】她有一门不及格,但我们必须考虑到她当时生病了。

average [ˈævərɪdʒ] a. 平均的

【僻义】a. 普通的

[真题再现] Being **average** just won't earn you what it used to.

「2013 英语(二) Text 1]

【中文释义】普通不出众不能帮你获得以前能获得的东西。

argue [ˈɑːgjuː] vi. 辩论

【辟义】vt.认为,主张;说服

【真题再现】He is not **arguing**, as many do, that we can no longer think straight because we do not talk properly. [2005年Text4]

【中文释义】和许多人不一样,他并不认为我们谈话不准确就不能有条理地思考。

afford [əˈfɔːd] v. 承担起

【解义】v. 提供;给予

[真题再现] The Internet affords anonymity to its users, a blessing to privacy

and freedom of speech. [2011 英语(二)完形]

【中文释义】互联网允许网络用户匿名,这对保护隐私和言论自由来说是件好事。

approach [əˈprəutʃ] vi. 接近

#### 【解义】

①vt. 着手处理;解决

【真题再现】While his accomplishments may contribute to the solution of moral problems, he has not been charged with the task of **approaching** any but the factual aspects of those problems. [2006年翻译]

【中文释义】尽管他的成果可能会有助于道德问题的解决,但他承担的任务只不过是**处理**这些问题的事实层面。

②n. (科学的)方法,途径

【真题再现】In physics, one **approach** takes this impulse for unification to its extreme. [2012年翻译]

【中文释义】物理学中,有一种方法将这种对统一性的紧迫需求发挥到了极致。

account [əˈkaunt] n. 账户, 计算

【僻义】

①n. 价值; 地位; 重要性

【真题再现】Is it true that the American intellectual is rejected and considered of no account in his society? [2006年翻译]

【中文释义】在美国社会,美国的知识分子被排斥,被认为没有地位,这是真的吗?

②take *sth*. into account = take account of 把·····考虑在内

【真题再现】They argue that their work gives a correct baseline, which future management efforts must **take into account**. [2006年Text3]

【中文释义】他们认为他们的工作提供了一个准确的捕捞数量基线,它是未来渔业管理层必须要考虑的事情。

③account for 解释,说明:占 ·····比例

[真题再现] What might account for this strange phenomenon? [2007年Text1]

【中文释义】对这一奇怪现象该做何解 释呢?

【真题再现】As recently as 1995, the top four railroads **accounted** for under 70 percent of the total ton-miles moved by rails,

[2003年Text3]

【中文释义】就在 1995 年,四家主要铁路公司占有整个铁路近 70%的运营量。

④by all accounts 根据各种说法

【真题再现】By all accounts he was a freethinking person, and a courageous one, and I find courage an essential quality for the understanding, let alone the performance, of his works.

[2014年翻译]

【中文释义】人们普遍认为,他是个思想自由、充满勇气的人,我发现勇气这一品质,是理解他作品的关键,更不必说是演出其作品。

appeal [əˈpiːl] vi. (~to)吸引

【僻义】

①n. 吸引力,魅力

[真题再现】Besides generating income, the presence of other marketers makes the site seem objective, gives companies opportunities to learn valuable information about the **appeal** of other companies' marketing.

[2011年Text 3]

【中文释义】除了可以带来收入,其他营销者的投放也使得该网站看起来客观公

正,使各企业有机会了解其他公司市场营 销的魅力所在。

2n. & vi. 呼吁,请求

【真题再现】NBAC members also indicated that they will **appeal to** privately funded researchers and clinics not to try to clone humans by body cell nuclear transfer.

[1999年Text4]

【中文释义】NBAC的成员表示,他们呼吁受私人资金资助的研究人员和诊所不要尝试通过人体细胞核转移来克隆人。

③vi. (~to sb. for sth.) 起诉

[真题再现】Shippers who feel they are being overcharged have the right to appeal to the federal government's Surface Transportation Board for rate relief.

「2003 年 Text3]

【中文释义】托运商如果觉得被索要高价,就有权上诉到联邦政府陆路运输局,要求降低费率。

aggressive [əˈgresɪv] a. 侵略的,好斗的

【僻义】

①a. 积极的

【真题再规】Now it is a social policy, the most important and **aggressive** promoter of gambling in America is the government.

[2006年新题型]

【中文释义】现在这是一种社会政策,在美国,赌博业最重要也最积极的支持者是政府。

②a. 大胆的

【真题再现】It identifies the undertreatment of pain and the **aggressive** use of "ineffectual and forced medical procedures that may prolong and even dishonor the

KAOYAN YINGYU QINGSONG JI DANCI 5500

period of dying" as the twin problems of end-of-life care. [2002年Text4]

【中文释义】报告指出,临终关怀的两个问题是:对病痛处理不力和大胆使用"无效而强制性的医疗程序(这些程序可能会延长死亡期,甚至会让死亡期难堪)"。

attach [əˈtætʃ] vi. (~to)缚上,系上

#### 【僻义】

#### ①vi. (~to)附加,附带;隶属于

【真题再现】They just want Ottawa to fork over additional billions with few, if any, strings attached. [2005年新题型]

【中文释义】他们只希望政府当局额外 支付几十亿加元,如有可能,还会附带 条件。

#### ② vt. (~importance to)重视

[真题再现] Government attached great importance to the internet. [2001年Text2]

【中文释义】政府非常重视互联网。

academic [ækəˈdemɪk] a. 学术的

#### 【解义】n. 学者,大学教师

【真题再现】Leonard Schlesinger, a Harvard academic and former chief executive of Au Bong Pain, a rapidly growing chain of bakery cafes, says that much "reengineering" has been crude. [1998年Text2]

【中文释义】哈佛学者伦纳德·施莱辛格是一家迅速扩张的美味面包店的前总裁,他说许多"企业重组"都不成熟。

address [əˈdres] n. 地址,通讯处

#### 【僻义】

#### ① vt. 致函,给……写信

[真题再现]Prior to his departure, he addressed a letter to his daughter.

[1986 词汇题]

【中文释义】在离开前,他给女儿写了 一封信。

#### ② vt. 向……讲话

【真题再现】I was addressing a small gathering in a suburban Virginia living room—a women's group that had invited men to join them.

[2010 英语(二) Text 2]

【中文释义】我正在弗吉尼亚郊区的一间会客室的聚会上讲话,那次聚会由一个 女性团体举办,邀请了几位男士参加。

#### ③ vt. 处理,解决问题

【真题再现】This rule is meant to address the difficulty that students from impoverished or chaotic homes might have in completing their homework.

[2012 英语(二) Text 1]

【中文释义】这个规定旨在**解决**来自贫 穷家庭或混乱家庭的学生完成家庭作业方 面的困难。

air [eə] n. 空气

#### 【僻义】n. 气氛;神态

【真题再现】Even Tommasini calls him "an unpretentious musician with no air of the formidable conductor about him."

[2011年 Text1]

【中文释义】甚至托马西尼都称其为 "一位谦逊的音乐家,在他身上没有指挥家 那种令人望而生畏的神态。"

act [ækt] vi. 表演;行动

#### 【僻义】

①n. 行为

[真題再現] Anyway, the **act** of laughing probably does produce other types of physical feedback. [2011年完形]

【中文释义】无论如何, 笑这一行为的

确有可能引起其他的身体反应。

#### ②vi. 起作用;(~as)扮演……的角色

[真题再现]Paid and owned media are controlled by marketers promoting their own products. For earned media, such marketers act as the initiator for users' responses.

[2011年Text 3]

【中文释义】营销人员通过付费和自有媒介推销其产品。而在"无偿"媒介方面,营销人员的作用就像是触发用户响应的催化剂。

#### ③n. 法案

【例句】Congress passed an **act** to regulate the US railroad industry. 美国国会通过了一项监管铁路行业的法案。

atmosphere [ˈætməsfɪə(r)] n. 大气, 空气

#### 【僻义】n. 气氛, 氛围

【真题再现】These men wrote and published extensively, reaching both New World and Old World audiences, and giving New England an **atmosphere** of intellectual earnestness. [2009年Text 4]

【中文释义】这些人撰写并出版了大量 著作,影响了新旧世界的读者,这也为新英 格兰营造了一种求知的氛围。

absence [ˈæbsəns] n. 缺席

【僻义】n. 缺乏,缺少一absent a.

真题再现】There is "the democratizing uniformity of dress and discourse, and the casualness and absence of deference" characteristic of popular culture.

[2006 年 Text1]

【中文释义】在美国,大众文化的特点就是"在服饰谈吐方面民主化统一、漫不经心和缺少尊重。"

absorb [əb'sə:b] v. 吸收

#### 【僻义】

①vt. 承受; 承担

【真题再现】During the same period, families have been asked to **absorb** much more risk in their retirement income.

[2007年Text 3]

【中文释义】与此同时,家庭成员的退休收入也要承担更多的风险。

#### ②vt. 吸引

[真题再现] People are **absorbed** into "a culture of consumption" launched by the 19th-century department stores that offered "vast arrays of goods in an elegant atmosphere." [2006年Text 1]

【中文释义】人们为消费文化所**吸引**, 这种文化源于十九世纪以高雅氛围提供琳 琅满目的商品的百货商店。

alien [ˈeɪljən] a. 外国的

【僻义】a. 陌生的;格格不入的 — alienate v. 离间、挑拨

(真题再现) There exists a social and cultural disconnect between journalists and their readers, which helps explain why the "standard templates" of the newsroom seem alien to many readers.

[2001年Text3]

【中文释义】新闻记者和读者之间存在 着一种社会和文化的脱节,这就是新闻编辑室的"标准模式"与众多读者的意趣格格 不入的原因。

advance [ədˈvɑːns] vi. 前进

#### 【僻义】

① n. 进步—advanced a. 先进的

【真题再现】Scientists need to respond forcefully to animal rights advocates,

KAOYAN YINGYU QINGSONG JI DANCI 5500 \_

whose arguments are confusing the public and thereby threatening **advances** in health knowledge and care. [2003年Text 2]

【中文释义】科学家应该对动物权利鼓吹者做出强有力的回应,因为他们的言论混淆了公众的视听,从而威胁到卫生知识和卫生服务的进步。

#### ②vt. 提出(建议、看法、理论等)

【例句】The theory was **advanced** by an American professor.

【中文释义】该理论是由一位美国教授 提出的。

acute [əˈkjuːt] a. 急性的;强烈的

#### 【僻义】a. 精明的;有洞察力的

【真题再现】Acute foreign observers related American adaptiveness and inventiveness to this educational advantage.

[1996 年 Text 1]

【中文释义】目光敏锐的外国观察家把 美国人的适应能力和创新能力与这种教育 优势联系起来。

agent ['eɪdʒənt] n. 代理

#### 【僻义】

①n. 原动力, 动因

真题再现】Since much of the variation is due to genes, one more **agent** of evolution has gone. [2000年Text 2]

【中文释义】因为大部分差异是由基因引起的,又一个进化的因素消失了。

②by the agency of sb. /sth. 由于……帮助;由于……影响

【例句】He obtained his position by the agency of friends.

【中文释义**】由于**朋友**的帮助**,他获得了一个职位。

#### assumption [əˈsʌmpʃn] n. 假定,假想

#### 【僻义】

①n. 信念

【真题再现】As is true of any developed society, in America a complex set of cultural signals, **assumptions**, and conventions underlies all social interrelationships.

[1996年text2]

【中文释义】同任何发达国家一样,一系列复杂的文化特征、信念和习俗构成了 美国所有社会交往的基础。

#### ②n. 想法

真题再现】Such behaviour is regarded as "all too human," with the underlying assumption that other animals would not be capable of this finely developed sense of grievance.

[2005年Text]

【中文释义】这种行为被看作是"人之常情",其潜在的想法是其他动物不可能具有如此高度发达的不公平意识。

#### ③n. 担任;承担

【例句】His **assumption** of power was welcomed by everyone,

【中文释义】他掌权为大家所欢迎。

attend [əˈtend] vt. 参加

#### 【僻义】vi. (~to)注意,关注

[真题再现] In bringing up the concept of GASP, the author is making the point that \_\_\_\_\_. [A] shareholders' interests should be properly attended to.

[2007年 Text 4]

【中文释义】作者提出 GASP 的概念是想说明\_\_\_\_。[A] 应适当**关注**股东的利益。

#### attendant [at tendent] n. 服务员

#### 【僻义】a. 伴随而来的

【真题再现】Even demographics are working against the middle class family, as the odds of having a weak elderly parent—and all the **attendant** need for physical and financial assistance—have jumped eightfold in just one generation.

[2007年 Text 3]

【中文释义】就连人口统计数据也对中产阶级不利,因为家庭成员中有一个年老体弱的父母的可能性——以及**伴随而来的**身体上和经济上的需求——在一代人的时间里就猛增了八倍。

#### arm [aːm] n. 手臂

#### 【僻义】vt. (~sb. with)武装

【真题再现】Similarly, some Wall Street investment firms **armed** themselves with patents for financial products, even as they took positions in court cases opposing the practice.

[2010年Text 2]

【中文释义】无独有偶,一些华尔街投 资公司为多项金融产品申请专利来武装自己,即便同时他们在法庭上对专利授予持 反对态度。

#### appreciate [əˈpri:ʃɪeɪt] vt. 欣赏

#### 【僻义】

①vt. 意识到

【真题再现】39. According to Paragraph 4, what puzzles the author is that some bosses fail to \_\_\_\_\_ [D] appreciate the economic value of trust. [2007年Text 4]

【中文释义】根据文章第四段,作者感到困惑的是一些老板没有\_\_\_\_[D]**意识**到信任的经济价值。

#### ②vt. 感激

【例句】I really **appreciate** your taking time to read my letter.

【中文释义】我真的很感谢你花时间读我的信。

#### accommodate [əˈkɒmədeɪt] vt. 提供住宿

【僻义】vt. 适应,调节 $\rightarrow n$ . accommodation

真题再现】Teachers need to be aware of the emotional, intellectual, and physical changes that young adults experience. And they also need to give serious thought to how they can best **accommodate** such changes.

【中文释义】老师需要注意青少年经历的情感、心智和身体上的变化。同时也需要认真思考如何能最好地适应这些变化。

#### apple [ˈæpl] n. 苹果

#### 【僻义】n. 掌上明珠

【例句】Penny's only son was the **apple** of her eye.

【中文释义】彭妮的独子是她的心肝宝贝。

acid [ˈæsɪd] a. 酸的

#### 【解义】a. 尖酸刻薄的

【例句】Nobody likes to hear the acid remarks.

【中文释义】没有人喜欢听那**尖酸刻薄**的话。

administer [ədˈmɪnɪstə] vt. 管理

#### 【僻义】

#### ①vt. 给予,实施(惩罚)

【例句】Retribution was **administered** to those found guilty.

【中文释义】对有罪者予以惩罚。

KAOYAN YINGYU QINGSONG JI DANCI 5500 \_

②vi. 有助于

【例句】Physical exercise **administers** to the circulation of the blood.

【中文释义】体育锻炼有助于血液循环。

agreeable [əˈqrɪəbl] a. 欣然同意的

【僻义】

①a. 容易相处的

【例句】I find her a very agreeable woman.

【中文释义】我发现她是个和蔼可亲的女人。

②a. 宜人的

【例句】You should choose a city with agreeable weather to have a holiday.

【中文释义】你应该选一个天气**宜人的** 城市去度假。

agitate [ˈædʒɪteɪt] vt. 搅动, 摇动

【僻义】vt. 激起

【例句】His fiery speech agitated the crowd.

【中文释义】他热情洋溢的讲话使群众非常激动。

appropriate [ə'prəuprɪɪt] a. 正确合适的

【僻义】vt. 占用,挪用

【例句】The minister was found to have appropriated government money.

【中文释义】部长被查出挪用了公款。

army [ˈɑːmɪ] n. 军队

【僻义】n.大批,大群

【例句】The increasing **army** of the unemployed has attracted the attention of the economist.

【中文释义】不断增长的失业**大军**引起 了这名经济学家的关注。



arrest [əˈrest] vt. 逮捕

【解义】

①vt. 终止,抑制

【例句】The treatment arrested the growth of the disease.

【中文释义】治疗抑制了病情的发展。

②vt. 吸引

【例句】An unusual painting arrested his attention.

【中文释义】—幅不寻常的画吸引了他的注意。

assassinate [əˈsæsɪneɪt] vt. 暗杀, 行刺

【僻义】vt. 中伤, 破坏(名誉等)

【例句】Telling lies seems to be trivial but to assassinate a person's reputation.

【中文释义】撒谎看似无足轻重但会破坏一个人的名誉。

automatic [ɔːtəˈmætɪk] a. 自动的

【解义】a. 不假思索的

【例句】A boy who has good manners stands up in an **automatic** movement when a lady enters the room.

【中文释义】一个有礼貌的孩子,在一个女士进入房间时,会**不假思索地**站起来。

attribute [əˈtrɪbjuɪt] v. (~to)归结于

【僻义】n. 特性,特质

【例句】Kindness is one of her attributes.

【中文释义】仁慈是她的特性之一。

avenue [ˈævənjuː] n. 林荫道

【僻义】n. 方法:途径

[例句] We have explored every **avenue** in order to stop the epidemic.

【中文释义】我们探讨了各种**方法**,试 图制止这次流行病。

axe/ax [æks] n. 斧子

【解义】vt. 消除:大量消减

[例句] Five hundred jobs were **axed** as a result of government spending cuts.

【中文释义】由于政府缩减经费有 500 人被突然解雇了。

bargain ['baːgən] v. 讨价还价

【僻义】n. 廉价品

真题再现 Priestly explains how the deep blue color of the assistant's sweater descended over the years from fashion shows to department stores and to the bargain bin in which the poor girl doubtless found her garment.

[2013年Text 1]

【中文释义】她解释说,助理身上穿的深蓝色的外套,就是一步一步从时装秀台上沦落到百货商店再沦落到折扣摊。很明显,这位可怜的女孩就是在折扣摊上买的这件衣服。

bull [bul] n. 公牛

【僻义】n.价格上涨;股市上涨、牛市

【真题再现】The longest **bull** run in a century of art-market history ended on a dramatic note with a sale of 56 works by Damien Hirst.

[2010 英语(二) Text 1]

【中文释义】随着 Damien Hirst 的 56 件作品的出售,艺术市场一个世纪以来最 长的一次顶峰画上了一个戏剧性的终结。 bird [bəːd] n. 鸟

【僻义】n.人

[真题再现] He is that rare **bird**, a scientist who works independently of any institution. [2008年完形]

【中文释义】他是个稀有人物,独立于机构搞研究的科学家。

brain [brein] n. 大脑

【僻义】n. (pl.)智力

[真题再现] Few authors have **brains** enough or literary gift enough to keep their own end up in journalism. [2010年Text 1]

【中文释义】拥有足够的**智力**或文学天 赋来坚持新闻写作的作家很少。

breath breθ n. 呼吸

【僻义】n. 气息

[真题再现] It's a message even more bitter than a clove cigarette, yet, somehow, a breath of fresh air. [2006年text 4]

【中文释义】这个消息甚至比丁香香烟 更苦,但不知为何,它更像一股清新的**空气**。

business ['biznis] n. 商业,交易,生意

【僻义】

①n.企业

真题再现】The future of this company is at stake: many of its talented employees are flowing into more profitable net-based **businesses**. [2001年词汇]

【中文释义】这家公司的未来生死未 卜:它的许多优秀人才正流失到更易赚钱 的网络企业。

②n. 行业

【真题再现】With \$3.5 billion being lost on Internet wagers this year, gam-

KAOYAN YINGYU QINGSONG JI DANCI 5500 \_

bling has passed pornography as the Web's most profitable **business.** [2006年新题型]

【中文释义】今年由于有 35 亿美元输在网络赌博中,赌博超过色情成为网上最有利可图的行业。

buy [baɪ] vt. 购买

#### 【僻义】vt. 听信,认同

【真题再现】Lots of Americans **bought** that nonsense, and over three decades, some 10 million smokers went to early graves.

[2005年Text 2]

【中文释义】许多美国人相信了这些胡言乱语,在三十多年中,差不多有一千万烟民早早地进了坟墓。

block [blok] n. 木块,街区

#### 【僻义】vt. 阻碍,限制

真題再現】A lateral move that hurt my pride and **blocked** my professional progress promoted me to abandon my relatively high profile career. [2001年Text 5]

【中文释义】一次平级的人事调动伤了我的自尊心,并阻断了我的事业发展,这促使我放弃自己地位较高的职业。

bitterly ['bɪtəli] adv. 痛苦地

#### 【僻义】adv. 猛烈地

真题再现 Some have breathed sighs of relief, others, including churches, right-to-life groups and the Australian Medical Association, bitterly attacked the bill and the haste of its passage.

[1997年Text 1]

【中文释义】一些人如释重负,另一些人,包括教会、生命权利组织以及澳大利亚 医学会成员都对这一决议及其仓促的通过 进行了猛烈抨击。

#### bill [bil] n. 账单

#### 【僻义】n. 法案,议案

真题再现 A bill by Democratic Senator Robert Byrd of West Virginia, which would offer financial incentives for private industry, is a promising start.

[2005年Text 2]

【中文释义】西弗吉尼亚的民主党议员 Robert Byrd 提出的一项**议案**,从经济上激励私企,就是一个良好的开端。

bound [baund] v. 弹跳

#### 【解义】

#### ①n. 界限—boundary n. 分界线,边界

【真题再现】Unlike most of the world's volcanoes, they are not always found at the **boundaries** of the great drifting plates that make up the earth's surface, [1998年Text 5]

【中文释义】和世界上大多数火山不同的是,它们并不总是在构成地球表面的巨大漂流板块之间的边界上出现。

#### ②be bound for 前往

【例句】He got up late so that he missed the plane **bound for** Britain.

【中文释义】他起晚了,没有赶上飞往英国的飞机。

#### ③be bound to 注定

[真题再现] The author is strongly opposed to the practice of examinations at schools because \_\_\_\_\_. [B] some students are **bound to** fail \_\_\_\_\_\_\_ [1995年Text 4]

【中文释义】作者强烈反对学校的考试方式,因为有些学生注定失败。

backward ['bækwəd] adv. 向后

【僻义】a. 迟钝的

【例句】Backward children need a special kind of schooling.

【中文释义】天赋差的孩子需要特殊的 教育。

bridge [brid3] n. 桥

【僻义】vt. 弥合分歧,消除

【例句】It is unlikely that the two sides will be able to **bridge** their differences.

【中文释义】双方不太可能消除彼此之间的分歧。

base beis n. 基础

【僻义】a. 卑劣的

【例句】His base conduct was condemned by everyone.

【中文释义】他的无耻行为受到所有人的谴责。

bearing ['beərɪŋ] n. 忍受

【僻义】

①n. 举止, 风度

【例句】Her dignified **bearing** throughout the trial made everyone believe she was innocent.

【中文释义】在整个审讯的过程中,她那端庄的举止使得每个人都相信她是无辜的。

②n. 方面

[例句]We must consider this question in all its bearings.

【中文释义】我们应该考虑到问题的方方面面。

beam [biːm] n. 横梁

【僻义】

①n. (灯光、日光等的)束,道,柱

【例句】I had promised to focus on the economy like a laser beam.

【中文释义】我曾许诺将"像一束激光 那样"专注于经济。

②vi. 堆满笑容

【例句】He always **beams** with satisfaction every time we see him.

【中文释义】我们每次看到他,他的脸上都洋溢着满意的微笑。

breed [bri:d] vt. 孕育

【僻义】vt. 导致

【例句】War breeds misery and ruin.

【中文释义】战争带来苦难和破坏。

blossom ['blosəm] vi. 开花

【僻义】vi. 发展,长成

(例句】New industries can **blossom** overnight if we find an outlet for their products.

【中文释义】如果我们为新兴产业的产品找到销路,它们短期内就会成长起来。

blue [blu:] a. 蓝色的

【僻义】a. 沮丧的,失落的

【例句】He was **blue** over his dismissal.

【中文释义】他因被解雇而情绪低落。

blast [blast] n. 爆炸

【僻义】vt. 损害

【例句】His fame was **blasted** by his rude behaviors.

【中文释义】他粗鲁的行为损害了自己的名誉。

blaze [bleiz] n. 火焰,火灾

【僻义】vt. 开拓

【例句】It is what led generations of pioneers to blaze a westward trail.

KAOYAN YINGYU QINGSONG JI DANCI 5500

【中文释义】正是这种精神指引一代又 一代先驱者**开拓**西进之路。

blunt [blant] a. 纯的

#### 【僻义】

①a. 了解或感觉能力迟钝的

【例句】His isolation has made him **blunt** about the feelings of others.

【中文释义】他的孤立使他对别人的感情木然无知。

②to be blunt (with you) [用作插入语] 老实说(= to tell the truth)

brake [breik] n. 刹车

#### 【解义】

①n. 起阻碍作用的东西

【例句】Arrogant acts as a brake to progress.

【中文释义】骄傲使人落后。

②(put a~on)削减

【例句】The government determined to **put a brake on** the public spending.

【中文释义】政府决定削减公共事业 开支。

breach [britf] n. 裂口

#### 【僻义】

①n. (关系)破裂,不和

【例句】A trivial misunderstanding caused a **breach** between them.

【中文释义】小小的误会引起了他们之间的**不和**。

②n. & vt. 破坏,违背

【例句】These flaws **breach** one of the three principles of sound taxation.

【中文释义】这些缺点打破了良好的税 收政策的三条原则之一。

#### breast [brest] n. 胸部

【僻义】n. 内心,心情

【例句】His guilty conscience forced him to make a clean **breast** of everything.

【中文释义】内疚使他坦白一切。

brilliant [briljənt] a. 光辉的

【僻义】a. 聪明的,才华横溢的

【例句】He is really a **brilliant** scientist.

【中文释义】他真的是一个**才华横溢的** 科学家。

brittle ['britl] a. 脆的;易碎的

#### 【解义】

①a. 易怒的

【例句】She has a brittle temper.

【中文释义】她动辄就要发脾气。

②a. 脆弱的

【例句】For all its outward confidence, America has a **brittle** alter ego.

【中文释义】尽管对外信心十足,但美国也有其脆弱的另一面。

critical [ˈkrɪtɪkəl] a. 批评的

【僻义】a. 关键的,重要的

真题再现】It was not until the mid-1980s that pink fully came into its own, when it began to seem inherently attractive to girls, part of what defined them as female, at least for the first few **critical** years. [2012 英语(二) Text 2]

【中文释义】到了20世纪80年代中期, 粉色变得很受女孩们的喜欢,成为定义女 性特征的一部分,至少在起初的那关键 几年。 cloak [kləuk] n. 斗篷;披风

#### 【僻义】vt. 掩饰,掩盖

【真题再现】Rather than cloaking his exit in the usual vague excuses, he came right out and said he was leaving "to pursue my goal of running a company."

[2011年 Text 2]

【中文释义】他没有用一些常见的模棱 两可的借口掩饰自己的离开,反而坦言离职 是为了"追求自己经营一家公司的目标"。

credit ['kredit] n. 信用:学分

#### 【解义】n. 荣誉, 赞扬

[直顯再現] Once a discovery claim becomes public, the discoverer receives in-「2012 年 Text 3] tellectual credit.

【中文释义】一旦科学发现声明被公 开,发现者将获得学术界的赞誉。

conduct [kən dʌkt] vt. 传导

#### 【僻义】

①vt. 进行;开展

(真题再现) Ericsson grew up in Sweden, and studied nuclear engineering until he realized he would have more opportunity to conduct his own research if he switched to psychology. [2007年Text1]

【中文释义】Ericsson 在瑞典长大,首先 学习核工程,后来他意识到如果转学心理 学,会获得更多机会开展自己的研究。

#### (2)n. 行为

【真题再现】Nevertheless, Williams's suit charges that the casino, knowing he was "helplessly addicted to gambling," intentionally worked to "lure" him to "engage in conduct against his will."

【中文释义】然而,威廉姆斯控告赌场, 明知道他已经"无药可救地沉溺于赌博",还 故意"引诱"他"作出违背自己意愿的行为"。

cultivate ['kʌltɪveɪt] v. 耕种,种植

#### 【僻义】v. 培养

【真题再现】According to Dr. Curtis, habits like hand washing with soap . [A] should be further cultivated

「2010 英语(二) Text 3]

【中文释义】在科蒂斯教授看来,用肥 皂洗手的习惯 [A] 应当进一步培养

counsel [ kaunsl ] n. 法律顾问

#### 【僻义】

①vt. 咨询:建议

(真题再现)Every entrance ticket lists a toll-free number for counseling from the Indiana Department of Mental Health.

[2006年新题型]

【中文释义】每张门票上都列有来自 Indiana 州心理健康部门的免费咨询电话 号码。

concrete [ kpnkrit] n. 混凝土

#### 【僻义】a. 具体的

【真题再现】Many Americans regard the jury system as a concrete expression of crucial democratic values.

[2010 英语(二) Text 4]

【中文释义】很多美国人把陪审团制度 看作是其民主价值观的具体体现。

code [kəud] n. 代码,代号;密码

#### 【僻义】n. 法规;规范

【真题再现】But his primary task is not to think about the moral code, which [2006年新题型] governs his activity. [2006年翻译]

KAOYAN YINGYU QINGSONG JI DANCI 5500 \_

【中文释义】但是,他的主要任务并非思考指导其行为的道德规范。

casualty [ˈkæʒjʊəlti] n. 伤亡人数

#### 【僻义】n. 受害者;牺牲品

【真题再现】For a while it looked as though the making of semiconductors, which America had invented and which sat at the heart of the new computer age, was going to be the next **casualty**. [2000年Text1]

【中文释义】半导体,这种由美国人发明的并处于电脑时代核心位置的产业,曾一度即将成为下一个牺牲品。

chair [t∫eə(r)] n. 椅子

#### 【僻义】vt. 主持,担任主持

【真题再现】Supreme Court Justice Sandra is in her 70s, and former surgeon general Koop **chairs** an Internet start-up in his 80s.

[2003年Text4]

【中文释义】Sandra 任最高法院法官时 70 多岁,前外科医生协会总裁 Koop在 80 多岁时还主持了一个网站的起步工作。

cover ['kʌvə] vt. 覆盖

【解义】

①vt.掩饰,掩盖

【真题再现】I **covered** my exit by claiming "I wanted to spend more time with my family."

[2001年Text5]

【中文释义】我用"我想多陪陪家人"为借口,掩饰我辞职的原因。

#### ②vt. 支付(费用)

【真题再现】The railroad industry as a whole, despite its brightening fortunes, still does not earn enough to cover the cost

of the capital it must invest to keep up with its surging traffic. [2003 年 Text3]

【中文释义】从整体来说,虽然铁路行业有耀眼的资产,但它的收入仍然不足以支付为满足不断增长的运输需要而进行的固定资产投资。

#### ③vt. 走完(一段路程)

【例句】We **covered** about 30 miles a day.

【中文释义】我们每天大约走三十英里。

①vt. 报道

【例句】The best reporters were sent to **cover** the war.

【中文释义】最优秀的记者被派去作战地报道。

climate ['klaɪmɪt] n. 气候

#### 【僻义】n. 风气,社会思潮

[真题再现] When the work is well done, a **climate** of accident-free operations is established where time lost due to injuries is kept at a minimum. [1999年完形]

【中文释义】如果此项工作做得好的话,就会形成无事故作业的好风气,因此因工伤事故所造成的时间损失就会被控制在最低限度。

celebrate ['selibreit] vt. 庆祝, 祝贺

### 【僻义】vt. 表扬, 赞美→celebrity n. 名人

[真题再现] In a society that so persistently **celebrates** procreation, is it any wonder that admitting you regret having children is equivalent to admitting you support kitten-killing? [2011年Text 4]

【中文释义】在一个一直歌颂生育的社